

TRAITEMENT PHARMACOLOGIQUE DE L'HYPERTENSION ARTERIELLE EN GUADELOUPE EN 2005

André ATALLAH¹, Jean-Jacques MOURAD², Jocelyn INAMO³,
Christine MACHURON⁴, Ericka MERION⁵, Xavier GIRERD⁶

(1), Réseau HTA-GWAD, Basse-Terre. (2), CFLHTA, Bobigny. (3), CHU Fort de France, Fort de France. (4), CH de la Basse-Terre, Basse-Terre. (5), Institut Qualistat, Baie-Mahault. (6), CFLHTA, Paris.

Thème principal:
Thérapeutique

Information Jeune chercheur:
non.

Objectif : Connaître l'utilisation des traitements médicamenteux chez des hypertendus traités en Guadeloupe. **Méthode** : L'enquête porte sur un échantillon de 500 personnes représentatives de la population guadeloupéenne, âgées de 35 ans et plus. Elle est suivie par un institut de sondage, Qualistat, et construite selon la méthode des quotas à deux degrés. Elle est réalisée par voie téléphonique sur programmation informatique, en réseau CATI (conversation téléphonique assistée par ordinateur). Un sujet indiquant prendre un médicament validé comme antihypertenseur était considéré comme «hypertendu traité».

Résultats : En 2005 en Guadeloupe, 32% des individus de plus de 35 ans sont des hypertendus traités ce qui correspond à une estimation de 51 230 individus.

Age	Diurétique	IEC/ ARAI	Anticalcique	Béta- Bloqueur	Autres
35 – 44	4%	4%	4%	3%	3%
45 – 54	11%	13%	6%	2%	2%
55 – 64	16%	16%	12%	4%	4%
> 65	17%	17%	19%	4%	1%
Total	48%	48%	40%	20%	9%

Le pourcentage de patient sous monothérapie est de 58%, la classe la plus prescrite en monothérapie est l'anticalcique : 29% des patients sous traitement, le sont sous une monothérapie à base d'anticalcique.

Lorsque les sujets sont sous bi ou trithérapie, (c'est le cas de 42% des cas), la bithérapie fixe est utilisée chez 70% des sujets.

Conclusion : En Guadeloupe, en 2005, 32% des sujets de plus de 35 ans sont sous thérapeutique antihypertensive. Le pourcentage de patients « normalisés, TA < 140/90 mmHg » sous traitement est de 33%. Les diurétiques représentent la classe la plus utilisée, le plus souvent en association, (48%), l'anticalcique étant celle la plus prescrite en monothérapie. Quand une bi ou une trithérapie est instaurée, (42% des patients), la bithérapie fixe est présente dans 70% des cas.